

Les élus socialistes planchent sur les réformes

L'Union des Élus Socialistes et Républicains du Loiret proposait, le mardi 8 novembre à Checy une soirée-débat consacrée aux propositions de loi du gouvernement concernant la taxe professionnelle et la réforme des collectivités locales. Cette rencontre était ouverte aux élus de tous bords du Loiret. Selon les organisateurs, ils étaient près de 350 à avoir répondu à cette invitation.

André Laignel, ancien ministre, et secrétaire général de l'Association des Maires de France, François Bonneau, président de la Région Centre, et Jean-Pierre Sueur, sénateur, ont évoqué les enjeux et les graves régressions de ce qu'ils considèrent comme des « contre-réformes » : « mise en danger des finances des collectivités locales, recul de l'investissement public actuellement porté à 73 % par ces mêmes collectivités

locales, transfert d'une part de la fiscalité « entreprises » vers les ménages qui supporteraient 68 % de l'effort au lieu de 48 % aujourd'hui ».

Pour ce qui concerne la réforme des institutions, il s'agirait même d'un véritable recul démocratique. Selon André Laignel « nous n'avons jamais vu une démocratie avancer en réduisant le nombre d'élus. Cette idée qu'il y aurait trop d'élus et que cela coûterait trop cher est fautive, injuste et injurieuse ! ». Avec ses amis, il estime que l'instauration du conseil-territoire appelé à siéger à la Région et au Département va à l'encontre du non-cumul des mandats, réduira la parité. L'élection au scrutin uninominal à un tour constituerait une régression démocratique sans précédent depuis l'institution du suffrage universel en France. Plusieurs élus de la salle ont exprimé leur vive

réprobation, leur inquiétude pour construire leur budget dès 2010 et ont appelé à une vive réaction dans les semaines à venir afin que ces lois ne soient pas adoptées par le Parlement. Philippe Froment, président de l'UDESJ, a proposé que chaque conseil municipal adopte une délibération de protestation qui serait ensuite remise au Préfet à l'occasion d'un rassemblement qui pourrait avoir lieu début décembre. Il a invité les élus du Loiret à informer leurs habitants sur les conséquences très concrètes qu'ils risquent de subir : réduction de services, hausse de la fiscalité locale alors que celle-ci est la plus injuste, recul des investissements pesant sur le tissu économique local, particulièrement les artisans et les PME... André Laignel a conclu en indiquant que l'inquiétude est partagée par l'ensemble des élus quelle que soit leur sensibilité.